

Revue de presse

Journal : La Broye
Date : 6 juin 2024

Un mois sans voiture? Le défi est en route!

ENVIRONNEMENT Des modes alternatifs à la voiture? C'est ce que 40 volontaires vont tester ce mois dans le cadre de l'Action mobilité 2024.

PAYERNE

La Communauté régionale de la Broye (Coreb) en collaboration avec le bureau Mobil'homme (BMH) avait invité les résidents de la Broye à renoncer à l'usage de leur voiture personnelle pendant un mois. En échange, ils se voyaient offrir, selon leurs besoins, un accès gratuit à une large gamme de services et de moyens de transport. Comme un abonnement de transports publics ou l'accès à un vélo à assistance électrique.

Mercredi 29 mai, ce sont près de 40 personnes qui ont été conviées à la soirée de lancement

de l'Action mobilité 2024 - défi 1 mois sans voiture. «C'est un sacré défi. Il faut du courage pour le relever», les a encouragés Lionel Conus, secrétaire régional de la Coreb, lors de cette soirée de lancement. Il a noté qu'une huitantaine de Broyards avait répondu favorablement à cette action, une sélection a dû être faite.

Aussi un changement de vie

Cette action est le résultat du sondage de l'année dernière où 60% de la population s'était dite intéressée à aller plus loin dans l'expérimentation de pouvoir vivre sans avoir systématiquement recours à la voiture. «Une démarche inédite dans la Broye», s'est félicité Lionel Conus. Les objectifs de cette action sont multiples: proposer des alternatives concrètes pour ensuite avoir un retour sur la base de ce vécu. Ces informations seront transmises

au monde politique. Avec l'idée de pouvoir transformer les idées en réalisations. «Ce projet offre également une dynamique positive», s'est réjoui Lionel Conus. Et d'ajouter: «C'est un projet pilote qui a demandé un travail énorme au niveau de la coordination.» «Vous allez tester un mode de vie sans voiture. Cette expérimentation va vous apporter quelque chose de plus large qu'uniquement un changement de mode de transport», a ajouté Emmanuel Ravalet, chef de projet BMH.

A l'issue de la partie officielle, les participants ont signé une charte d'engagement. Durant ce mois sans voiture, du 1^{er} juin au 30 juin, un suivi du quotidien, soit les expériences des volontaires, permettra ensuite d'identifier les mesures nécessaires pour une mobilité plus durable dans la Broye. L'atelier de clôture est prévu le 1^{er} juillet. **JMZ**



Les participants se sont engagés à renoncer à utiliser la voiture durant un mois, les voici prenant part à une animation lors du lancement de l'action.

PHOTO DANIELE MAUROUX/LE RÉPUBLICAIN